

CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag • Platz der Republik 1 • 11011 Berlin

Frau Vorsitzende
Dr. Tessa Savvidis
Arbeitsgruppe Anerkennung –
Gegen Genozid, für Völkerverständigung e.V.

12161 Berlin

Berlin, 19. April 2016

**Büro des Vorsitzenden
Volker Kauder MdB**

Dr. Eva-Marie Blech
Referentin

Platz der Republik 1
11011 Berlin

T 030. 227-50682
F 030. 227-76892

eva-marie.blech@cducsu.de
www.cducsu.de

Sehr geehrte Frau Dr. Savvidis,

haben Sie vielen Dank für Ihre E-Mail vom 18. März 2016 an den Vorsitzenden der CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag. Herr Kauder hat Ihre Ausführungen zu dem vom Deutschen Bundestag zu verabschiedenden Antrag der Erinnerung und des Gedenkens an den Völkermord an den Armeniern vor 100 Jahren gelesen und mich gebeten, Ihnen zu antworten.

Richtig ist, dass der vom 25. Februar 2016 von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen eingebrachter Antrag während der laufenden Beratungen letztlich zurückgezogen wurde. Alle im Deutschen Bundestag vertretenen demokratischen Parteien waren sich seit der letzten Debatte am 24. April 2015 darin einig und haben sich auch entsprechend positioniert, dass die Geschehnisse in der Türkei vor 100 Jahren als „Völkermord“ an den Armeniern eingeordnet werden müssen. Es wurde damals ein entsprechender interfraktioneller Antrag verabredet, der dann alsbald in den Deutschen Bundestag eingebracht werden sollte. Allerdings schien den Koalitionsfraktionen der richtige Zeitpunkt für die Einbringung dieses Antrages bisher nicht gekommen, sodass Bündnis 90/Die Grünen jetzt im Februar diesen Jahres im Alleingang tätig wurden. Im Laufe der Debatte hat sich – auch für Bündnis 90/Die Grünen – dann allerdings doch gezeigt, dass ein gemeinsames Vorgehen für alle und vor allem für das Anliegen doch von Vorteil wäre.

Herr Kauder hat daraufhin noch im Plenum Herrn Cem Özdemir MdB zugesagt

und in die Hand versprochen, dass noch vor der parlamentarischen Sommer-
pause ein interfraktioneller Antrag erarbeitet und in den Deutschen Bundestag
eingebracht werden soll. Am 2. Juni 2016 wird dies nun der Fall sein.

Mit freundlichen Grüßen

